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新年あけましておめでとうございます
中田船坂自治会長あいさつ

（船坂自治会長 中田 隆）

本年もこうして皆様とお祝いの言葉を交わしあう幸福を感謝いたしております。

さて、昨年は当地区に台風が２度、その前後には連続して集中豪雨があり、災害の危機が

発令されて農作物に一部被害をもたらしたものの、地区での災害は免れたことに安堵して

おります。

これら大過なく乗り越えられたのも、船坂三大行事の一つである「道づくり」による側

溝等の清掃への、会員様の理解と協力による賜物ではないかと感謝いたしております。

また、このような状況下にも関わらず、船坂自治会三大事業をはじめ各団体の年間行事

も予定通りに開催でき、より一層の活性化に繋がったことは心強く思われます。

２３時５５分に家をでて、新年船坂初詣。例年より寒さが

穏やかだったので、今年は山王神社→お稲荷さん→善照寺と

参拝することに。寒さ厳しいと稲荷参り後、早々に家に戻る

ことがあるのです(;^_^。寂しいことに今年は参拝者がより

少なくなった印象。もう少し賑わってほしいと切に願います。

神社での御神酒、稲荷の厳しい登り参拝路、善照寺で神式と

異なる参拝方法に気を付けて、初詣は無事終了。時代移りの

本年、船坂にとって良い年でありますように…。

当地区では高齢化が進みつつあり懸念されているところであ

りますが、伝統ある三大行事は今後も継続していかなければな

らないことで、これからも会員様のご理解ご協力により一層の

発展に邁進したいと考えます。

今後とも住民が一丸となり伝統行事を守りつつ、活性化を推

進し「船坂の明るい安心・安全・住みよいまちづくり」を形

作っていきたいものです。

寒さ控えめ？ 今年の船坂初詣で

（編集長 中西 学）



船坂住民数珠つなぎ

（インタビュアー：中西 学）

服を汚して帰ってよく親に叱られました。あと、ぼくらの時代には学校行事で水上運動会が
あって、地元の人もよく見に来てくれていたのを覚えています。

―”べったん”とは懐かしい（笑）。水上運動会の話は初めて聞きました。船小のあとは山
口中学ですよね？
橋）いや、親戚に三田にある妙三寺の住職がいて、その人が三田学園の先生だったことも
あって三田学園の中学・高校と進みました。山口中学でないのは僕一人だけで、通学も１時
間半ほどかかったので少し寂しかったですね。バスと電車の乗り継ぎが悪いため宝塚で時間
をつぶしたり、雪でバスが動かないときは駅まで歩いたりといった”船坂あるある”は僕も
経験しています（笑）。

―部活やアルバイトは？
橋）大学（関西学院）時代は試験前になるとよく、学生が書き取った授業ノートが販売され
るんですが、自分のノートを原稿としてその業者に売ったりしていました。これがけっこう
なお金になったんですが、父を高校時代に亡くしていたこともあって経済的にだいぶ助かり
ました。

―私もその種のノートにだいぶ助けられました（苦笑）。就職はどちらに？
橋）兵庫県職員になりました。ずっと船坂に住んでましたが、３３歳の時に結婚し、垂水区
の塩屋にある県職員対象の研修所に転勤になったことを機に、一度だけ研修所のすぐそばの
職員宿舎に移りました。その時奥さんは大阪の門真が職場だったので、かなり苦労をかけて
しまいました（苦笑）。その後、船坂に戻りましたが、県職員は転勤が多く多様な仕事をし
てきましたが、幸い通勤圏内ばかりだったので、それからはずっと船坂暮らしです。定年退
職後の今は、再就職して三宮にある民間の会社で働いています。

―仕事以外ではどんな暮らしぶりですか？
橋）ほぼ毎日、朝晩は犬（茶丸）の散歩。我が家に男は僕と茶丸だけなんでとても仲がいい
んです（笑）。家庭菜園も楽しいですね。なるべく外に出るようにしていて、体調をコント
ロールしていきたいと思っています。あと、２５年ほど前からつけはじめた日記は今でも続
けています。たまに読み返すと「こんなことしてたんや」とか思い出して、これがなかなか
面白いんですよ（笑）。

今回は７班の橋本悦夫さんのご登場。橋本さんとは在
りし日の船坂小学校で橋本さんがPTA会長、私が副会長
で一緒に活動した時期がありますが、当時とほぼ変わら
ない若々しいお姿に感服です(;ﾟ⊿ﾟ)ﾉ ｽ､ｽｹﾞｰ!

―橋本さんは船坂生まれですが船坂小学校の思い出は？
橋）今、６１歳なので遠い昔の話ですけど…（笑）。僕
らの年代は”べったん”や”ビー玉”が流行っていたか
な。”かくれんぼ”は学校以外に山王神社などにかくれ
たりしたので、範囲が広すぎて鬼が全然探しにやって来
ず”かくれんぼ”にならない（苦笑）。



船坂里山学校からのお知らせ
新しい年が、始まりました。今年もよろしくお願いします。

１月～３月迄毎月イベントがあります。１月早速ですが１月１９日（土）船坂老人クラブに

ご協力頂き餅つき大会と試食会があり、１月２６日（土）と２月３日（日）と２月１６日

(土）には無添加の味噌づくり体験があります。

いずれも申し込みが必要です。定員になり次第終了となりますので、お早めにお申し込み

ください。お問い合わせは（０７８－９０４－１９７１）船坂里山学校まで。

（船坂里山学校）

知るべ岩と志るべ岩

（与志朗）

明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願い致します。

１２月に年内最後の柚子ジャムを作り終えました。里山学校の事務所前で販売しておりま

す。ビタミンＣたっぷりの無添加手作りジャムで柚子茶はいかがですか？

年明けから米麹作りを始めます。それを使った味噌作り体験会も１月・２月と３回行いま

すので、ぜひご参加ください。

今年もメンバー一丸となって頑張りますので、よろしくお願い致します。

加工グループからのお知らせ

数年前、西宮市役所から電話があった。「知るべ岩」の岩上にある石碑には「志るべ岩」

とある（写真①・②）。しかし説明板（写真③）には"知るべ"とだけあり、"志るべ"につい

ての文字がないのはなぜか？ との問い合わせがあったというのだ、私の回答は皆さんに考

えていただこう。 同じような電話が山口支所からもあった。蓬莱峡の山名「剣山」（高さ

305m）は"けん"なのか"つるぎ"なのか？ との質問があるのだという。これも皆さんに考え

ていただこう。世の中は狭いのか広いのか、だから楽しい。

ランチ・カフェグループのお知らせ

１月１３日（日） そばランチ

１月２０日（日） 船坂カフェランチ

１月２７日（日） 船坂ランチ

２月１０日（日） そばランチ

※ランチ関係はいずれも１２時から～となります。

写真① 写真② 写真③



卒業おめでとう♪

編集者のつぶやき

ついに「平成」が終わる年になりました。

私はほとんど平成しか生きてきていないので、

時代が変わるということには少し戸惑いもありま

すが、五輪や万博など、決まっていることもある

ので、期待もいっぱいですね（*^ ^*）

まだ次の年号は発表されていませんが、平和で

良い時代になっていけばいいと望むばかりです。

★船坂のサークル活動★

[テニス] 土日9:00 [カラオケ] 第 4 土(H28/4～休部中) 

[ヨガ] 月10:00 火19:30 [ゴルフ] 年3-4 回 [趣味作品] 常設展

[グラウンドゴルフ] 水・金 9:30 県民広場 → [加工品] [ランチ] [カフェ] [そば]

（古民家族）

善照学園 ほっこり日記 vol.040

（善照学園）

古民家族 活動中！vol.24

善照学園では１２月２２日に生活発表会を行いま

した。子どもも職員も交えながら、この日のために

毎日練習を重ね、歌やダンス、劇や漫才等を披露し

ました。一年の締めくくりとして、子どもの成長や

新たな発見を感じられたり、子ども同士や、子ども

と職員の信頼関係がより深まった生活発表会となり

ました。

今年一年も地域の皆様に支えられながら無事に過

ごせたことに感謝し、新年からもより地域に愛され

る善照学園となるようスタートを切りたいと思いま

す。

こんにちは。古民家族です！

１２月２３日(日)の活動は、竹刈りと忘年

会を行いました。忘年会では、今年収穫した

小麦でおやき作り、囲炉裏を囲んで楽しく1年

の締めくくりをすることができました。

（編集委員 西口かおり）

次回の活動は１月６日(日)を予定しています。毎年恒例となっている、淀川河川敷での茅刈

りを予定しています。刈り終わると大変すっきりした気持ちになれます。ぜひご参加くださ

い！ メール kominkazoku@gmail.com


